

GREGORIO OLIVÁN (Zaragoza, 1907 - Saint Germain-en-Laye –Francia-, 1961)

*Óscar Latas Alegre*

Gregorio Oliván García nació en Zaragoza en 1907. Se licenció en Filosofía y Letras con diecinueve años, y en Derecho, con veintiuno, en la Universidad de Zaragoza, lo que le permitió llegar a juez, cuando tenía veinticuatro años. Ejerció esta profesión en Herrera del Duque (Badajoz), Cariñena y Valencia. Se casó en 1933 con Elena Benigna López Lagrava, una mujer del valle de Hecho, lugar en el que solía veranear.

En 1936, la sublevación militar sorprendió a este juez, señalado miembro anarquista de la CNT, veraneando en Hecho. Pasó la frontera y en 1939 fue internado en el campo de concentración de Vernet, en Francia. En 1944 se instaló en Toulouse, donde llegó a ser consejero jurídico de la CNT. Trabajó después de profesor de español en Saint Germain-en-Laye, donde abrió una tienda denominada “Maison Oliván”. Murió exiliado en ese lugar en el año 1961.

Como escritor, hay que hacer mención a sus artículos en prensa en el periódico republicano *Diario de Aragón*. Publicó, además, una trilogía poética en plena Guerra Civil, *Romances de fuego* (1937), *Romances de hierro* (1938) y *Romances de la derrota* (1939). También fue autor de varias obritas de teatro, algunas todavía inéditas.